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CONDUCTORES DE TAXI COLECTIVOS 
ACUSAN NO SER TOMADOS EN CUENTA

02

MENSAJES EXTORSIVOS RECIBIERON CONTACTOS DE LA VÍCTIMA

INVESTIGAN EL SECUESTRO 
DE UN JOVEN OVALLINO

Desde la policía civil advirtieron que avanzan en las indagatorias para dar con a ubicación 
del joven ovallino y de sus captores. Desde la noche de este lunes y la madrugada del martes, 
personas cercanas a la víctima recibieron mensajes extorsivos, en los que los captores exigían 
una alta suma de dinero para liberar al hombre de 22 años de edad. 03
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El Subsecretario de Transporte, Cristóbal Pineda, conversó en exclusiva con Diario El Ovallino. 
CEDIDA

El Subsecretario del 
Transporte, Cristóbal Pineda, 
manifestó que el uso de la 
locomoción colectiva tiene 
una serie de beneficios 
por sobre el traslado en 
automóvil particular, 
principalmente por su 
capacidad de transportar 
mayor cantidad de personas 
en menos espacio. 

“Para descongestionar 
las calles tenemos que 
hacer un mayor uso 

del transporte público”

CRISTÓBAL PINEDA, SUBSECRETARIO DE TRANSPORTE

Durante la tarde del lunes el 
Subsecretario de Transporte, Cristóbal 
Pineda, visitó Ovalle para presentar 
la propuesta de un nuevo sistema de 
transporte público para la ciudad, y 
a su vez ponerlo a discusión de la 
población a través de una consulta 
ciudadana. 

En este contexto, la autoridad nacio-
nal se dio el tiempo de conversar con 
Diario El Ovallino para manifestar los 
beneficios del uso de la locomoción 
colectiva. 

Pineda explica que la preferencia de 
los taxi colectivos o de los microbuses 
en la ciudad, por sobre el automóvil 
particular, colabora a que hayan menos 
vehículos en las calles, y por lo tanto, 
se pueda descongestionar, trayendo 
consigo el beneficio de menor tiempo 
en los traslados, así como también 
menor contaminación. 

“Hoy día tenemos un problema de 
congestión, y eso nos pasa a nivel 

nacional. Ha aumentado el parque 
vehicular después de la pandemia, 
tenemos altos niveles de congestión 
en ciudades intermedias como es el 
caso de Ovalle. Entonces, para tener 
ciudades amables, inclusivas y con 

serie de sanciones como descontar 
subsidios, o en caso muy extremos, 
cancelar el subsidio y traer un nuevo 
operador”, apuntó Pineda. 

En otros tipos de temáticas de trán-
sito, como es el traslado entre comu-
nas, el Subsecretario comenta que 
también se están tomando medidas 
para mejorar el servicio. 

“Nosotros trabajamos en los servicios 
de conectividad, tanto rural como 
de zonas aisladas, en este aspecto 
estamos en una etapa de identificar 
cuáles son las necesidades, porque 
son muchas a nivel nacional. En este 
momento, estamos discutiendo en 
el congreso una ley corta que nos 
permita aumentar el marco presu-
puestario, pero también extender el 
subsidio desde el 2022 a 2024, de 
manera que nos permita hace nuevos 
proyectos de conectividad, y también 
para transporte escolar, que es algo 
que también financiamos a partir de 
eso”, puntualizó. 

menos niveles de congestión tenemos 
que hacer un uso más eficiente de 
las calles de la vialidad, y eso ocurre 
con el uso del transporte público”, 
comenzó apuntando la autoridad. 

“Esto pasa porque el transporte pú-
blico es capaz de trasladar a grandes 
volúmenes de personas en menores 
espacios, muchos menores de lo 
que ocupa el automóvil particular”, 
complementó. 

Precisamente para incentivar a 
la población a usar el transporte 
público, es que desde el Ministerio 
idearon esta propuesta presentada 
durante el lunes, en donde no solo 
se pondría a disposición un sistema 
más moderno, sino que también se 
podría contar con mayor regulación. 

“Este nuevo sistema es regulado 
por el ministerio, por lo tanto las 
condiciones de operación las vamos a 
poner nosotros, el operador que llegue 
tendrá que cumplir esas condiciones. 
En caso de que no cumpla hay una 

Durante la tarde del lunes se llevó 
a cabo una consulta ciudadana por 
la propuesta de un nuevo sistema 
de transporte público mayor. No 
obstante, en esta instancia no 
fue considerado el gremio de 
taxi colectivos, quienes declaran 
estar dispuestos a colaborar con 
propuestas. 

Conductores de taxi colectivos esperan ser considerados 
en próximas reuniones de locomoción pública

TAMBIÉN ACUSAN PROBLEMAS A SOLUCIONAR EN CORTO PLAZO

Dirigentes vecinales, sociales y sin-
dicales participaron de la consulta 
ciudadana por la propuesta de un nuevo 
sistema de transporte público mayor 
en Ovalle. En esta instancia la comu-
nidad pudo entregar sus propuestas 
y sugerencias al sistema propuesto 
desde el Ministerio del Transporte. 

No obstante, en esta instancia no 
fueron considerados los conductores 
de taxi colectivos, lo que provocó la 
molestia en el gremio. 

“No fuimos considerados en la reunión, 
nosotros creemos que deberíamos 
estar insertos en este tipo de cam-
bios. Nosotros no estamos en contra 
de modernizar las cosas, muy por el 
contrario, creo que todos podemos 
aportar un poco”, señaló el presidente 

de la Federación de Taxis y Colectivos 
de Ovalle, Cristian Pinto.

En este contexto, el dirigente gre-
mial espera que él y sus pares sean 
considerados en próximas instancias 
de dialogo, para de esa forma tomar 
acuerdos en conjunto, “estaremos 

ocasión especial para que los vecinos 
participen y sean escuchados. Respecto 
a los gremios de transporte público, 
tenemos contemplado reunirnos y 
presentarles también el proyecto y 
conversar sobre las inquietudes que 
tengan”, puntualizaron. 

Por otro lado, Pinto agregó que también 
se deben resolver algunas problemáticas 
a corto plazo, “cada vez se nos hace 
más difícil desarrollar nuestra función 
como locomoción colectiva. El problema 
está en el centro, después de eso todo 
es fluido, pero el problema lo tenemos 
ahí, en el centro de la ciudad. Las calles 
están llenas de hoyos después de la 
lluvia, estamos contentos de que haya 
llovido después de tantos años, pero 
es necesario reparar los hoyos, entre 
tantas otras cosas”, ejemplificó para 
concluir el conductor ovallino.

siempre llanos a aportar, somos de 
esta ciudad y sabemos las proble-
máticas, siempre tratamos de buscar 
soluciones, incluso si esas soluciones 
no sean beneficiosas para nosotros 
en el momento, por eso pedimos ser 
considerados”, apuntó. 

Consultados al respecto, desde la 
Seremi de Transporte explicaron la 
ausencia de los conductores de taxi 
colectivos en la consulta ciudadana, 
agregando que sí serán incluidos en 
nuevas instancias. 

“Se debe tener claro que la consulta 
ciudadana fue una primera instancia 
para analizar la propuesta que te-
nemos como Ministerio, queríamos 
que los vecinos y vecinas de Ovalle 
la analizaran para incluir las observa-
ciones que tenían. Recordemos que 
las consultas ciudadanas son una 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle
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PDI realiza diversas investigaciones para 
dar con el paradero del joven secuestrado

MENSAJES EXTORSIVOS HABRÍAN SIDO ENVIADOS A CONTACTOS DE LA VÍCTIMA

Desde la policía civil 
advirtieron que avanzan en 
las indagatorias para dar 
con a ubicación del joven 
ovallino y de sus captores. 
Desde la noche de este lunes 
y la madrugada del martes, 
personas cercanas a la 
víctima recibieron mensajes 
extorsivos, en los que exigían 
una alta suma de dinero para 
liberarlo.

Con el objetivo de esclarecer todos 
los detalles de un secuestro, desde la 
Policía de Investigaciones confirmaron 
a El Ovallino que la Brigada de Robos 
de la Serena se encuentra abocada 
a la investigación de un delito en el 
que la víctima sería un joven ovallino 
de 22 años de edad.

Aunque sin aportar mayores detalles 
del lugar o condiciones en las que 
pudo suscitarse el hecho, la policía 
investigativa comenzó las labores de 
empadronamiento de las personas a las 

Ovalle

Detectives de la Brigada Investigadora de Robos de La Serena trabajan para esclarecer las 
circunstancias del secuestro del joven ovallino.

ARCHIVO

que les llegaron mensajes extorsivos, 
en los que se exigía la entrega de al 
menos 90 millones de pesos para la 
liberación de Devin Sánchez.

La denuncia la habría hecho en 
primera instancia el padre de una 
amiga de la víctima, quien comenzó 
a recibir mensajes antes de la media-
noche del lunes, en los que advertían 
de la gravedad de lo ocurrido. Dicha 
denuncia fue interpuesta en la sede 
de Carabineros en San Joaquín, en 

Santiago.
Desde Fiscalía, en tanto, confirmaron 

que se están adelantando diligencias 
de investigación en conjunto con la 
PDI, aunque declinaron de aportar 
más detalles para no entorpecer las 
acciones en terreno.

Al respecto, el jefe de la Brigada 
Investigadora de Robos La Serena, 
Comisario Cristián Péndola, señaló 
que desde esa unidad desarrollan dili-
gencias en conjunto con el Ministerio 

Público, respecto al delito denunciado.
“En virtud a una denuncia cursada en 

Santiago, por el delito de secuestro, 
es que detectives de esta brigada 
se encuentran realizando diversas 
diligencias con la finalidad de ubicar 
el paradero de la víctima del delito” 
señaló Péndola.

Advirtió que la investigación se man-
tiene de manera activa por la depen-
dencia que dirige, que es la unidad 
encargada de investigar secuestros 
a nivel regional.

EXTORSIÓN
Ante lo poco usual que son los se-

cuestros extorsivos en el país y en la 
región, algunos detalles del secuestro 
llaman la atención de las autoridades. 
Si bien se ha mantenido el hermetismo, 
a tempranas horas de la mañana se 
dieron a conocer algunos pantallazos 
de conversaciones de WhatsApp entre 
los antisociales y familiares y amigos 
del joven. En las comunicaciones 
exigían el pago del dinero en un lapso 
no mayor a 12 horas, para garantizar 
la vida de la víctima.

En sus palabras y expresiones, se 
vería, o se quería hacer ver, que se 
trataría de personas extranjeras, ya 
que utilizaban modismos que no 
aplican en Chile. 

Si bien se trataría de un joven ova-
llino, el secuestro se habría producido 
presumiblemente en La Serena.

Una camioneta marca Mitsubishi habría sido 
robada por sujetos con vestimenta e imple-
mentos parecidos a los de la PDI.

CEDIDA

Banda de “Falsos Policías” roba camioneta en la vía a Sotaquí
PDI TRAS LA PISTA DE SUJETOS QUE LESIONARON A SUS VÍCTIMAS

Detectives de la Bicrim Ovalle 
desarrollan las primeras diligencias 
ante la denuncia realizada en horas de 
la madrugada de este martes.

Nuevamente surge la denuncia sobre 
individuos que se hacen pasar por 
detectives para cometer ilícitos en 
la región de Coquimbo. Esta vez, un 
robo con violencia que ocurrió en la 
madrugada de este martes denuncian 
dos hombres, ambos de 23 años, que 
estaban en un sitio eriazo del sector 
El Espinal de la comuna de Ovalle.

Pasada la medianoche llegaron al 
lugar en su camioneta y, alrededor 
de la una de la madrugada, habría 
aparecido otro vehículo con sus luces 
apagadas y desciende un grupo de 
individuos.  De acuerdo a la versión de 
los denunciantes, los sujetos venían 
con ropa similar a la de la PDI y se 
presentaron como policías, apun-
tándolos con pistolas y los habrían 
golpeado obligándoles a descender 

de la camioneta.
“Detectives de esta unidad, realizan 

las primeras diligencias a partir de 
esta denuncia, por instrucción del 
Ministerio Público. Los individuos 
se habrían hecho pasar por policías 
y habrían sustraído los teléfonos 
celulares y además de la camioneta 
en la que se encontraban”, señaló el 
subprefecto Daniel Leal, jefe de la 
Brigada de Investigación Criminal 
Ovalle.

Este es el segundo caso en menos de 
una semana donde los delincuentes 

simulan o aseguran ser detectives por 
lo que el subprefecto Leal, recuerda 
que la PDI en sus procedimientos, 
debe identificarse mostrando su do-
cumentación institucional, una orden 
judicial y en caso de flagrancia dar a 
conocer los hechos que se imputan.

“Es de público conocimiento y es 
característica nuestra presentación 
institucional, vestimenta formal, uso 
de placa con identificación del personal 
de la PDI, sea detective o asistente 
policial, además excepcionalmente los 
funcionarios también pueden usar la 
ropa táctica o corporativa”, señaló el 
jefe de la Bicrim Ovalle.

En caso de cualquier situación como 
esta, se recomienda hacer la denuncia 
en el complejo policial más cercano 
para advertir, oportunamente, la su-
plantación del personal de la PDI.

Ovalle
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EXTRACTO 
Juzgado de Letras y Garantía de Combarbalá, por 
sentencia del 11 de abril de 2022, en autos sobre 
interdicción y nombramiento de curador definitivo 
ROL: V-9-2022, se declaró interdicción por demencia 
de doña ZAIDA ELENA ASTUDILLO ASTUDILLO, cédula 
de identidad N° 5.723.958-1 quedando privada de la 
administración de sus bienes, nombrándose como 
curadora legítima y definitiva a su hija, doña MARÍA 
JOSÉ CARVAJAL ASTUDILLO, cédula de identidad n° 
13.976.858-2. Tribunal ordena publicar e inscribir

El secretario

Vecinos de Villa Esperanza requieren de 
apoyo para arreglar su vía de acceso 

MUNICIPIO SE COMPROMETIÓ A ENVIAR MAQUINARIA EN LOS PRÓXIMOS DÍAS

El camino de acceso a la Villa Esperanza en el Pueblo Limarí registra un estado deplorable 
luego de las últimas lluvias.

CEDIDA

Si el camino de ingreso 
ya estaba en precarias 
condiciones, luego de las 
lluvias está a punto de ser 
intransitable. Es el calvario 
que viven ahora los vecinos 
del pueblo Limarí, quienes 
convocaron a una reunión de 
urgencia para tratar el tema. 
Desde el Municipio advierten 
que pronto enviarán apoyo.

Un paso a la vez, aunque sean lentos, 
son los necesarios para poder tener 
una mejor calidad de vida. Si bien 
el primer peldaño fue conseguir sus 
viviendas, objetivo que lograron tras 
23 años de gestiones, el segundo será 
lograr un camino de acceso seguro y 
en buen estado, ya que el actual deja 
mucho que desear.

Se trata de la Población Villa 
Esperanza, en el pueblo Limarí, con-
junto residencial que fue entregado 
a sus habitantes en diciembre de 
2020, y que ahora –y no es primera 
vez- acusa una fuerte deficiencia en 
su vía de acceso.

“El camino está totalmente intran-
sitable, es un asco. Estamos pidiendo 
ayuda para poder reparar los hoyos 
porque está insoportable. Más cuando 
llueve porque se hacen lagunas. Es 
una triste y penosa forma de ver a los 
vecinos, tener que esquivar las pircas 
que se hacen. Yo tengo un vehículo 
y ya lo he mandado a ajustar cuatro 
veces, por las fallas que me genera 
el camino. No es gracia para uno que 
por culpa de ese camino, tengamos 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

estos problemas, así que por favor 
necesitamos ayuda”, exclamó María 
Pozo, una de las vecinas afectadas.

Por su parte, Presidenta del Comité 
de Adelanto y Seguridad de Villa 
Esperanza, Margarita Larrondo, señaló 
a El Ovallino que no es primera vez 
que se reúnen y ponen la lupa en el 
problema de la vía, aunque en esta 
ocasión, por la lluvia, es cuando ha 
mostrado su peor cara.

“Este domingo nos juntamos con los 
vecinos para ver cómo solucionamos 

el problema de la vialidad y del acceso 
a nuestra población, porqué está en 
pésimas condiciones. Le hemos so-
licitado a la municipalidad a ver si lo 
puede mejorar, y debemos reconocer 
que han hecho mejoras, pero no son 
suficientes. Con las últimas lluvias 
se echó a perder completamente”, 
explicó Larrondo.

Recordó que en ocasiones anteriores 
lograron emparejar y nivelar un poco 
la vía de tierra, pero que terminan 
siendo soluciones poco concretas.

“Dos veces han mandado maquinaria 
a arreglar el camino, pero son repa-
raciones momentáneas, y nosotros 
queremos una solución definitiva. En 
este caso la Municipalidad tampo-
co puede hacer mucho, porque ese 
camino hay que enrolarlo, para que 
recién pueda pasar al municipio y 
que desde allí se pueda pensar en 
postularlo para una pavimentación 
permanente”, apuntó.

Explicó que para hacer el traspaso 
formal a la municipalidad, hay que 
hacer un rastreo de los documentos 
y asignaciones, ya que este sería un 
camino viejo que iba a Tongoy y que 

pertenecía a Vialidad, aunque desde 
esa dependencia lo habrían negado. 

“Hay que buscar todos los docu-
mentos para poder enrolarlo. En una 
reunión nos dijeron que la municipali-
dad se encargaría de buscar todos los 
documentos necesarios, pero lo malo 
es que lo van a hacer muy lentamente. 
Los papeles se quedarán durmiendo 
en la Dirección de Obras Municipales”, 
acusó la dirigente vecinal.

MÁS ANGOSTO
Indicó que otro de los problemas es 

que algunos vecinos han adquirido 
terrenos o parcelas que van estre-
chando cada vez más el camino, por 
lo que habría que revisar la situación 
y ver cómo se supervisa la vía.

“Este jueves tendremos una reunión 
a las 19.00 horas en la sede de la 
población Víctor Domingo Silva, en 
el pueblo Limarí, invitamos a las au-
toridades comunales y nos afirmaron 
que asistirían. Por eso queremos 
precisarlos, porque cuando vamos a 
Ovalle nunca los conseguimos y no 
hemos podido acordar con ellos alguna 
solución, ni provisoria ni permanente 
para el camino”, lamentó Larrondo.

COMPROMISO PÚBLICO
Con respecto al arreglo del acceso 

de la villa Nueva Esperanza de la 
localidad de Limarí, el alcalde (S) de 
Ovalle, Héctor Vega Campusano indicó 
que en los próximos días “se enviará 
maquinaria municipal, con el fin de 
mejorar las condiciones de esta vía 
de acceso, a través de un proceso de 
mantención. Es importante resaltar 
que estas labores ya la hemos hecho, 
pero las últimas lluvias si bien trajeron 
muchos beneficios, también generaron 
problemas, sobretodo, lo relacionado 
con el estado de los caminos del 
sector rural”.

“LE HEMOS SOLICITADO A 
LA MUNICIPALIDAD A VER 
SI LO PUEDE MEJORAR, 
Y DEBEMOS RECONOCER 
QUE HAN HECHO MEJORAS, 
PERO NO SON SUFICIENTES”
MARGARITA LARRONDO
PRESIDENTA DEL COMITÉ DE ADELANTO Y 
SEGURIDAD DE VILLA ESPERANZA
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Autor de baleo a adolescente muere en 
Perú y capturan a segundo involucrado

A CASI UN MES DE IMPACTANTE CASO EN AVENIDA PACÍFICO

Dos sujetos venezolanos fueron identificados por la 
PDI tras el ataque con arma de fuego que mantiene 

internado a un joven de 16 años. Uno de los imputados 
logró huir a Lima, donde falleció en un enfrentamiento 
con miembros de otra banda delictual, mientras que el 
otro implicado fue detenido ayer, antes de escapar de 

Chile por pasos no habilitados en el norte.

Fue la noche del miércoles 27 de 
julio cuando un grave hecho policial 
interrumpió la tranquilidad de los 
vecinos de Avenida Pacífico, y marcó 
para siempre a una familia completa. 
Un hombre y su hijo de 16 años es-
taban parados frente al condominio 
en el que hasta entonces habitaban 
cuando, de forma sorpresiva, un grupo 
de sujetos llegó en un auto e inten-
taron matarlos.

Uno de los hombres persiguió al adulto 
por algunos metros y sin poder darle 
alcance se devolvió para dispararle 
en la cabeza al adolescente, que se 
quedó inmóvil por el miedo en la vereda.

Con una herida de entrada y salida 
de proyectil, la víctima fue traslada-
da al Hospital de Coquimbo, donde 
ingresó en estado grave y con riesgo 
vital, permaneciendo por días en la 
Unidad de Cuidados Intensivos (UCI) 
del recinto de salud, mientras la policía 
comenzaba a seguir de manera sigilosa 
los pasos de los autores del hecho, 
una vez identificados dos de ellos.

Las pistas apuntaban a dos extran-
jeros que habían hecho ingreso al país 
de forma clandestina y que tras el 
disparo, huyeron rápidamente a la zona 
norte del país, donde los detectives 
de la Brigada de Homicidios de la PDI 
se desplegó para capturarlos. 

Ese trabajo tuvo ayer algunos frutos, 
cuando se conoció la detención de 
uno de los involucrados en la comuna 
de Arica, tras ser detectado mientras 
intentaba pasar a Perú por pasos no 
habilitados, con el objetivo de persuadir 
a los policías, que ya estaban coordi-
nados con Interpol para no perderlo 
de vista y lograr aprehenderlo.

Según información recabada por 
nuestro medio, se trata de Miguel 
Gómez, de 32 años, un hombre ve-
nezolano que hizo ingreso a Chile en 
forma irregular y que podría ser puesto 
a disposición de la justicia durante la 
jornada de hoy.

AUTOR DE DISPARO FALLECIDO
Gómez sería uno de los sujetos que 

ese día acompañaba al autor del dis-
paro, un hombre también venezolano y 
cuya identidad era desconocida hasta 
el cierre de esta edición. Desde la 
PDI confirmaron que Interpol señaló 
que el sujeto murió en medio de un 
enfrentamiento con bandas rivales 
en la capital del país vecino, aunque 
por la tarde dicha información aún no 
era reportada al Ministerio Público de 
manera oficial.

El disparo en plena vía pública causó impacto y se difundió ampliamente por redes sociales. Todo ocurrió en Avenida Pacífico, cerca de la 
intersección con Cuatro Esquinas.

CEDIDA

“Por información entregada por 
Interpol, habría sido asesinado en la 
zona de Lima. Estos antecedentes 
están siendo corroborados y una 
vez obtenida la información oficial 
por Interpol, serán dados a conocer 
al fiscal de la causa”, sostuvo el 
subprefecto José Cáceres, jefe de la 
Brigada de Homicidios de La Serena 
al confirmar los avances en la causa 
y el deceso de uno de los autores del 
homicidio frustrado.

COORDINACIONES 
Cáceres indicó que tras el hecho 

se realizaron diferentes diligencias 
para esclarecer el caso, levantando 
evidencia de registros de cámaras 
de seguridad del sector y pericias 
balísticas. Junto a otros antecedentes, 
se logró situar a dos personas en el 
hecho, coordinando con el Ministerio 

Públicos las órdenes de detención 
del tribunal.

Para ir tras los prófugos, se coor-
dinaron con brigadas de la PDI de 
otras zonas, como la Metropolitana, 
de Iquique y de Arica, logrando la 
detención de uno de los sujetos, 
mientras que se encargó a Interpol el 
rastreo del hombre que había logrado 
ingresar a Perú, y que finalmente 
falleció.

Se espera que durante la jornada 
de hoy Gómez, pase a control de 
detención, lo que ayer por la tarde 
estaba a espera de confirmación, ya 
que permanecía en Arica a espera de 
instrucciones a las policías.

POSIBLE CONFUSIÓN DE VÍCTIMAS
Cabe recordar que tras el hecho, el 

padre de la víctima vinculó el disparo 
a una serie de amenazas que había 

recibido por parte de extranjeros 
tras descubrir una red de tráfico de 
drogas y prostitución en el edificio 
donde vivía junto a su familia, hecho 
que denunció a la PDI.

Sin embargo, la policía descartó esa 
arista, mientras que otras hipótesis 
tomaron fuerza. Según información 
recabada, esta tendría que ver con 
una posible confusión por parte de 
los autores, que tenían cuentas pen-
dientes con otras personas por tráfico.

A casi un mes del hecho, el joven 
permanece internado en el Hospital 
de Coquimbo, aunque ya dejó la UCI. 
Por petición expresa de su familia, el 
recinto no puede difundir su estado 
de salud.

DIEGO GUERRERO 
La Serena

HABRÍA SIDO ASESINADO 
EN LIMA. ESTOS 
ANTECEDENTES ESTÁN 
SIENDO CORROBORADOS 
Y UNA VEZ OBTENIDA LA 
INFORMACIÓN OFICIAL POR 
INTERPOL, SERÁN DADOS A 
CONOCER AL FISCAL”
SUBPREFECTO JOSÉ CÁCERES
JEFE BRIGADA DE HOMICIDIOS DE 
LA SERENA - PDI
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Ministra Siches prepara visita a la región 
en complejo momento de seguridad pública

DELEGACIÓN PRESIDENCIAL COORDINA CON MUNICIPIOS

La ministra del Interior, Izkia Siches, visitaría la región este jueves. LEO FRITIS

La secretaria de Estado arribaría este jueves a la zona en 
un escenario clave para la gestión de la cartera en la zona. 
Robos violentos se han duplicado en comparación al año 
pasado y homicidios siguen al alza, llegando a los 30 casos 
a la fecha. Por otro lado, recuperación de espacios públicos 
avanza con control efectivo del comercio ambulante en 
marco del plan de Gobierno.

Un nuevo hecho policial se regis-
tró la tarde de ayer en la Región de 
Coquimbo, cuando un hombre fue 
baleado en el sector de La Florida, 
ingresando minutos más tarde al 
Cesfam Pedro Aguirre Cerda, con al 
menos dos impactos de proyectiles, 
en abdomen y pierna.

El hombre fue trasladado al Hospital 
de La Serena con diagnóstico reser-
vado y al cierre de esta edición, se 
desconocían las circunstancias en 
que resultó lesionado.

El hecho se suma a una serie de 
casos policiales que se han registrado 
en la zona en el último tiempo y que 
han preocupado a las autoridades 
locales. Sin ir más lejos, otra bala-
cera terminó con un fallecido el día 
anterior en la Avenida del Mar, y a 
la fecha, se registran 30 crímenes 
en lo que va de 2022 en la región.

Un aumento que se ha mantenido 
desde principios de año. De hecho, 
en los primeros tres meses ya se 
registraban 20 homicidios, muy por 
sobre los 5 que se contabilizaron en 
el mismo período del año anterior.

Tras el crimen, donde la Policía de 
Investigaciones (PDI) sigue indagan-
do para encontrar a los responsables, 
el alcalde Roberto Jacob manifestó 
su preocupación y pidió al Gobierno 
una mayor disposición de recursos 
para fortalecer el trabajo preventivo, 
en un contexto de mayor criminalidad 
a nivel país.

Junto con el jefe comunal, los lo-
catarios del borde costero también 
expresaron la necesidad de coordinar 
un mejor trabajo, por la seguridad 
de los barrios y ante el aumento de 
la delincuencia, que en su momento 
también congregó manifestaciones 
en el sector oriente, donde han au-
mentado los robos.

Según las cifras del Sistema 
Táctico Operativo Policial (STOP) 
de Carabineros, los delitos de robo 
con violencia han registrado un 
incremento del 96% en compa-
ración al año pasado en la región, 
y el mayor alza se visualiza en el 
robo violento de vehículos -como 
portonazos- que anota un 337% de 
alza, con 83 casos en comparación 
a los 19 que se reportaron en 2021 
a esta fecha.

Pero la preocupación viene inclu-
so desde el Gobierno central y las 
primeras señales para la zona se 
vieron en una reunión que mantuvo 
el subsecretario del Interior, Manuel 
Monsalve, junto al delegado presiden-
cial de Coquimbo, Rubén Quezada, 

que se traduciría en una visita de 
la autoridad nacional.

Consultados, hasta la semana 
pasada no había confirmación de 
agenda para la llegada de Monsalve 
y durante los últimos días los planes 
han avanzado y mutado, por lo que 
arribaría a la región la ministra del 
Interior y Seguridad Pública, Izkia 
Siches.

LA VISITA DE SICHES
El equipo de la secretaria de Estado 

estaría planeando visitar al menos la 
conurbación La Serena-Coquimbo 
este mismo jueves.

Si bien aún no hay claridad en su 
itinerario y comitiva, si lo habría en 
el objetivo de su viaje, enmarcado en 
el Plan de Recuperación de Espacios 
Públicos que impulsa el Gobierno del 
Presidente Gabriel Boric en varias 

partes del país, entre ellas la capital 
regional y la comuna puerto.

Esto tendría relación a los buenos 
resultados que se está logrando en el 
control del comercio ambulante, con 
una estrategia de copamiento policial 
de Carabineros junto a funcionarios 
de Seguridad del municipio, que se 
irá complementando en fases con 
diferentes entidades para devolver 
las calles a la ciudadanía.

De hecho, las fotografías e impre-
siones positivas de los transeúntes 
que han concurrido a calle Cordovez 
en los últimos días, han avivado la 
esperanza de, al fin, dar solución a 
una de las materias más complejas 
de atender, como la venta informal 
y sin control en las calles, donde 
muchas veces se cruzan realidades 
disímiles, desde la necesidad al 
aprovechamiento, pasando incluso 
por delitos y hechos de violencia.

EL PULSO EN COQUIMBO

Se intentó conocer la impresión del 
alcalde de La Serena en la antesala 
de la visita de Interior y frente a estos 
buenos resultados, no fue posible 
obtener una respuesta del equipo de 
Roberto Jacob.

Donde sí ya han manifestado expec-
tativas es en Coquimbo. El alcalde Ali 
Manouchehri indicó que “para nosotros 
como municipio es importante que las 
autoridades visiten nuestra región y 
nuestra comuna, especialmente cuando 
se relaciona a un tema tan sensible 
como es la seguridad”.

“Hemos visto cómo en las últimas 
semanas se han registrado hechos 
delictuales de gran connotación social 
que afectan la tranquilidad de nuestras 
familias”, dijo la autoridad comunal.

Cabe señalar que uno de los últimos 
hechos registrados en Coquimbo fue 
uno de los más impactantes en lo que 
va del año, cuando a principios de mes 
fue abandonado un vehículo con un 
hombre fallecido en el maletero, en la 
toma Los Changos, en la Parte Alta.

Por otro lado, la administración intenta 
fortalecer la seguridad con patrullajes 
mixtos con Carabineros en “puntos 
rojos” de la comuna, así como el refor-
zamiento policial que hizo la institución 
uniformada a nivel local. Todas estas 
medidas, “han permitido mejorar la 
presencia y seguridad y que han sido 
felicitados desde el nivel central e 
incluso replicados en otras comunas”, 
destacó Manouchehri.

También, se está a la espera del 
comienzo de la intervención de recupe-
ración en el centro, principalmente en 
calle Aldunate, mientras se avanza en 
otras coordinaciones con la autoridad.

“Hemos gestionado reuniones con el 
subsecretario de Prevención del Delito, 
Eduardo Vergara, y con el subsecretario 
del Interior, Manuel Monsalve, para 
hablar e iniciar acciones sobre estas 
temáticas, desde la necesidad urgente 
de dotación de carabineros en la co-
muna, porque es vital mayor presencia 
policial en los diversos sectores, hasta 
la recuperación de espacios públicos”, 
dijo el alcalde.

Ali Maouchehri destacó que “siempre 
es importante seguir trabajando”, por 
lo que ve con buenos ojos la visita de 
autoridades del nivel central.

“Si la ministra Izkia Siches visita 
nuestra región, claramente estamos 
interesados en hablar con ella, para 
presentarle lo que hemos hecho desde 
el municipio y fortalecer los lazos con 
el gobierno y el Ministerio del Interior 
para aumentar la seguridad y sensación 
de seguridad en nuestras calles”, cerró.

DIEGO GUERRERO
La Serena
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PROPIEDADES

ARRIENDO - DEPARTAMENTO

Arriendo departamento, nuevo, 
sin muebles, 3 dormitorios, 2 
baños, en El Romeral 285, 
piso 2, $300.000. WhatsApp 
56967275175.

LEGALES

REMATE CONCURSAL

Remate Concursal ,  01  de 
septiembre de 2022, a las 
11:00 hrs, en calle Los Frutos 
1940, Vallenar. Se rematarán 
2 módulos de calamina plana 
tipo contenedor. Liquidador 

Concursal: Juan I. Bustamante 
Frademan. Rol C-9915-2021, 21° 
Juz. civil de Santiago. Caratu-
lado “Construcción y climati-
zación Kyros SPA”. Comisión: 
7% más impuestos. Consul-
tas: +56976489674/remates-
maguy@hotmail.com. Miguel 
Guzmán Yuri RNM 1344.

Estudiantes del CEIA Limarí reciben 
nuevos insumos pedagógicos

PROYECTO CONTEMPLA LA ENTREGA DE GUITARRAS Y CALCULADORAS

Como una manera de motivar a los estudiantes a participar en diferentes actividades el Ceia 
entregó nuevos insumos educativos y culturales.

CEDIDA

Los jóvenes recibieron 
calculadoras científicas y 
guitarras acústicas, recursos 
que fueron adquiridos a 
través de la subvención 
Pro-Retención y que buscan 
fortalecer el desarrollo y 
formación integral de los 
estudiantes.

Una nueva entrega de materiales 
vivieron los estudiantes del Centro 
Integral de Jóvenes y Adultos, CEIA 
Limarí, esta vez de guitarras acústicas 
y calculadoras científicas, importantes 
herramientas pedagógicas a través de 
las cuales se busca seguir dotando a 
alumnas y alumnos de herramientas 
para su desarrollo y formación integral.

Esta iniciativa se concretó a través 
de la subvención Pro-Retención, que 
tiene como objetivo principal promover 
la permanencia y finalización exitosa 
del proceso educativo de los estu-
diantes y benefició a estudiantes que 
pertenecen al CEIA central y escuelas 
satélites, alcanzando una inversión 
de supera los 10 millones de pesos. 

La directora del establecimiento, 
Karin Flores, destacó que la forma-

Ovalle

ción integral de los estudiantes es 
un aspecto muy relevante y que se 
relaciona directamente con el proyecto 
educativo de la institución. “Dentro 
de nuestro currículo se presenta 
la asignatura de educación artísti-
ca, que permite explorar de manera 
muy amplia el arte. En este sentido, 
la adquisición de guitarras permite 
fortalecer el desarrollo de habilidades 
que implica aprender a tocar un ins-
trumento”, comenta. Señala además, 

que el establecimiento cuenta con 
una academia de folclore, lo que les 
permitirá fortalecer esa área”.

Natalia Vergara, estudiante que 
cursa tercero y cuarto medio, dio las 
gracias por los insumos que recibió, 
indicando que “son de gran ayuda 
para nuestra preparación actual y 
pensando en los proyectos futuros 
que tengo, como son entrar a la Policía 
de Investigaciones”.

Por su parte, Ana Castro, indicó que 

“como apoderada del establecimiento 
estoy muy contenta de todo el apoyo y 
los materiales que ha recibido mi hija, 
ya sea en el ámbito educacional, así 
como también apoyo de profesionales 
de distintas áreas. Ella se ha sentido 
muy bien aquí, lo que me da mucha 
tranquilidad”.

Finalmente, la jefa de la Unidad 
Técnico Pedagógica del estableci-
miento, Tatiana Opazo, agregó que 
“estamos siempre buscando entregar 
nuevas herramientas de apoyo para el 
proceso de aprendizaje de nuestros 
estudiantes. Las calculadoras buscan 
entregar más herramientas a aquellos 
alumnos que tienen proyección de 
continuidad de sus estudios supe-
riores, entendiendo que su uso les va 
a permitir mejorar la comprensión de 
los procesos matemáticos”.

“ESTAMOS SIEMPRE 
BUSCANDO ENTREGAR 
NUEVAS HERRAMIENTAS DE 
APOYO PARA EL PROCESO 
DE APRENDIZAJE DE 
NUESTROS ESTUDIANTES”

TATIANA OPAZO
JEFA UTP DEL CEIA
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El campeonato también contó con una categoría exclusiva para los niños y niñas. 

Los y las ciclistas que participaron en la carrera tuvieron que atravesar por diversos tipos 
de terreno. 

El Club Luincara fue el encargado de organziar la sexta y última fecha del torneo Huellas 
Ancestrales. 

CAPALQUE FOTOS

CAPALQUE FOTOS

CAPALQUE FOTOS

El destacado campeonato culminó su segunda edición en la 
comuna de Monte Patria, sector del Camping Municipal, hasta 
donde llegaron deportistas provenientes de las regiones 
de Atacama, Coquimbo y Valparaíso. En esta oportunidad, 
la jornada contó con la organización del club montepatrino 
Luincara, quien realizó un positivo balance post competencia.

Un total éxito resultó la segunda 
edición del Campeonato Regional 
XCM Huellas Ancestrales, el cual 
congrega a deportistas provenientes 
de toda la Región de Coquimbo, 
además de algunos de Atacama y 
Valparaíso. 

Tulahuén, La Serena, I l lapel, 
Punitaqui y Ovalle fueron las pri-
meras cinco fechas de este torneo, 
al cual se le puso punto final en la 
sexta fecha organizada en Monte 
Patria. 

El anfitrión fue el Club Luincara, 
quien junto a las autoridades co-
munales y regionales pudo sacar 
adelante la tarea en el sector del 
Camping Municipal, lugar seleccio-
nado para la competencia. 

“Cuando nos reunimos con los 
seis clubes que conformamos el 
campeonato Huellas Ancestrales, 
yo propuse organizar el cierre de 
torneo, era un desafío que me había 
propuesto. Estuvimos trabajando en 
esto hace dos meses, realizamos 
gestiones con Carabineros y el MOP, 
ya que cerramos una parte de la Ruta 
D-55, también nos organizamos 
con el municipio de Monte Patria, 
fue todo un trabajo mancomunado”, 
indicó al respecto el presidente del 
Club Luincara, Eduardo Álvarez.

De esta manera, la comuna de los 
“valles generosos” recibió a un total 
de 250 deportistas de diferentes 
categorías, quienes disfrutaron de 
una sana competencia y de bellos 
paisajes. 

“Después del torneo descansé un 
rato, recién en la noche me puse a 
leer los comentarios, y todos los 
clubes tenían felicitaciones, so-
bre todo por la ruta, porque incluía 
senderos, llanos, subidas, tenía de 
todo, fue una fecha de buen nivel”, 
declaró Álvarez. 

CAMPEONES 
Además de la premiación de los 

podios de esta sexta fecha, la or-
ganización de Huellas Ancestrales 
reconoció a los ganadores de todo 
el torneo, es decir, aquellos que 
hayan sumado mayor puntaje a lo 
largo de todas la fechas.

De esta manera, en el Medio 
Rally los primeros lugares de la 
tabla general quedaron en manos 
de Pricila Saez (Damas Amateur), 
Nataly Valdivia (Damas MA), Sandra 
González (Damas MB), Ironman 
MTB Caldera (Damas MC), Diego 

Cortés (Varones Amateur), Diego 
Arcos (Varones Juvenil), Víctor 
Zapata (Varones MA), Jorge Rojas 
(Varones MB) y Héctor Orostigue 
(Varón MC). 

En el Rally Completo en tanto, los 
campeones fueron Daniela Parada 
(Damas Amateur), Mane Barraza 
(Damas Master), Juan Javier Castillo 
(Varones Amateur), Jordan Cortés 
(Varones Elite), Diego Gallardo 
(Varones MA1), Francisco Barraza 
(Varones MA2), Alejandro Rojas 
(MB1), Juan Pablo Arriagada (MB2) 
y Cristian Cortés (MC1).

Por último, los jóvenes depor-
tistas que ganaron el primer lu-
gar en Infantil fueron Mauricio 
Adones (Juvenil), Agustín Luna 
(Promocional), Gaspar Velásquez 
(Mini) y Agustín Rojas (Rueditas).

También cabe destacar que en cada 
fecha se les entregaba una pequeña 
medalla a todos los deportistas 
por su participación. La unión de 
estas seis medallas conforma un 
medallón grande.

PROYECCIONES
Aunque recién está por terminar 

el mes de agosto, desde ya los 
clubes organizadores del Huellas 
Ancestrales se mentalizan en la 
próxima edición del torneo, la cual 
proyectan para febrero o marzo del 
próximo año.

“A nosotros nos gustaría organizar 
otra fecha en el Río Rapel acá en 
Monte Patria, porque ahí hay hartos 
lados para conocer. Recordemos 
que uno de los objetivos de este 
torneo es fomentar el turismo en 
los valles, por ejemplo en la última 
fecha nosotros tuvimos que entregar 
hartos datos de hospedajes e incluso 
hicimos una feria con productos 
locales”, puntualizó Eduardo Álvarez. 

Más de 200 ciclistas se congregaron en la 
última fecha del torneo Huellas Ancestrales

DESDE YA SE PLANIFICA LA EDICIÓN DEL PRÓXIMO AÑO

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Monte Patria

“TODOS LOS CLUBES 
TENÍAN FELICITACIONES, 
SOBRE TODO POR LA 
RUTA, PORQUE INCLUÍA 
SENDEROS, LLANOS, 
SUBIDAS, TENÍA DE TODO, 
FUE UNA FECHA DE BUEN 
NIVEL”
EDUARDO ÁLVAREZ
PRESIDENTE CLUB LUINCARA 


